

Procès-verbal de la 113^e réunion régulière du Conseil d'administration

Google Meet

Samedi 19 juin 2021, à 8h30 (Labrador)et 9h (TN)

Étaient présents

Michael Clair, 1er vice-président Denis Michaud, 2e vice-président Carole (Maillet) Gillingham Charly Mini

Étaient aussi présents

Kim Christianson, Directrice générale de l'éducation (DGÉ) Peter Smith, Directeur général adjoint (DGA) Patricia Greene, Directrice des services éducatifs Navel Sarr, Gestionnaire en informatique Daniel Taïeb, Gestionnaire des communications, du marketing et de l'administration

Était absent Brian Lee, président Edna Hall Steevens Proulx

1. MOT DE BIENVENUE ET CONSTATATION DU QUORUM

Dans l'absence du Président, le 1er Vice-Président préside la réunion. Il constate qu'il y a quorum.

2. LECTURE ET ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR

Résolution/CSFP/19juin2021/1001

Il est proposé par M. Charly Mini et appuyé par Mme. Carole Gillingham que l'ordre du jour de la 113e réunion régulière du conseil d'administration du CSFP soit adopté.

3. LECTURE ET ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA 112º RÉUNION RÉGULIÈRE DU CA

Résolution/CSFP/19juin2021/1002

Il est proposé par M. Denis Michaux et appuyé par M. Charly Mini que le procès-verbal de la 112e réunion régulière du CSFP soit adopté.

4. SUIVI DES RÉUNIONS PRÉCÉDENTES

Présentation du tableau de suivi des réunions précédentes par Mme Christianson, certains des points mentionnés.

Résolution/CSFP/19juin2021/1003

Il est proposé par Mme. Carole Gillingham et appuyé par M. Charly Mini de consolider tous les suivis des réunions de CA précédant la 113° réunion et de supprimer les items qui ne sont plus nécessaires au tableau de suivi.



5. RAPPORT DE LA VICE-PRÉSIDENCE

Pas de rapport du président pour cause d'absence. C'est M. Clair, Vice-Président, qui présente son rapport.

Médias :

• Les attaques de Radio-Canada à l'encontre du CSFP par le biais de reportages trompeurs ont motivé la décision de mettre en demeure Radio-Canada et la CBC afin qu'ils corrigent leur présentation erronée des faits. Jusqu'ici leur réponse est qu'ils ont su respecter les normes journalistiques. Ces attaques surviennent dans un contexte déjà difficile pour le CSFP et contribuent à semer davantage le trouble au sein de la communauté, c'est pourquoi l'affaire ira de l'avant.

Rapport Greene:

- La proposition d'abolir les conseils scolaires de la province (anglophone et francophone), inquiète. La communauté francophone doit rester soudée et devra se prononcer encore pour maintenir le pouvoir décisionnel entre les mains des parents en ce qui a trait à l'éducation en français.
- Nous avons eu des réunions avec le Ministre de l'éducation qui nous demande de trouver des mesures d'économies dans notre budget, malgré une marge de manœuvre limitée, pour montrer nos efforts pour combler le déficit du Gouvernement. L'analyse est en cours.

Projets immobiliers:

- Le CSFP poursuit activement les projets école : l'agrandissement de l'école à Happy Valley-Goose Bay et la construction d'une seconde à St-Jean. Un rapport d'ingénierie commandé par le Gouvernement avait établi que la rénovation de deux écoles existantes proposées à St Jean représenterait un coût de plus de 44 000 000\$. Ces écoles n'offrent pas les caractéristiques suffisantes selon le CSFP et la FFTNL et n'attireraient pas les fonds fédéraux pour les aspects communautaires du complexe.
- Le site choisi par le CSFP, à Galway, coûterait environ 46 000 000\$ mais attirerait les fonds fédéraux, faisant ainsi baisser considérablement le financement provincial nécessaire. Il serait donc moins cher de construire que de rénover.

Renouvellement de la DGÉ:

• Le contrat de la DGÉ Kim Christianson arrive à sa fin à l'automne. Le CA a procédé à l'évaluation de sa performance et a conclu que la quasi-totalité des objectifs fixés dans le plan stratégique 2017-20 ont été atteints voire dépassés, en témoigne sa très bonne gestion durant la situation exceptionnelle imposée par la crise sanitaire, notamment l'enseignement à distance et le retour en classe. Par conséquent, les conseillers scolaires sont unanimes à renouveler son contrat.

Remerciements aux employés, aux élèves et aux parents :

• Les conseillers scolaires tiennent à remercier les employés, les élèves et leurs parents pour leur patience pendant l'année scolaire, face à la pandémie de Covid-19.

Résolution/CSFP/19juin2021/1004

Il est proposé par M. Denis Michaud et appuyé par M. Charly Mini d'adopter le rapport du vice-président.



6. RAPPORT DE LA DIRECTRICE GÉNÉRALE DE L'ÉDUCATION

Mme Kim Christianson livre son rapport. Parmi les points abordés :

Remerciements:

- La DGÉ souhaite remercier M. Clair de faire preuve d'une grande disponibilité pour faire face aux différents défis survenus depuis 2 mois.
- Félicitations également à M. Clair pour un rapport rédigé par lui sur « l'immigration à Terre-Neuve-et-Labrador ».

Conseil d'Administration:

• Poste vacant : On ne sait pas quand on pourrait remplir le poste. Aucune date n'est fixée pour le moment pour de prochaines élections.

Rapport Greene:

- Concernant la proposition d'abolir les conseils scolaires, la réponse du Ministre à ce jour est que les décisions seront prises différemment pour le conseil anglophone et son équivalent francophone.
- Il nous est demandé de faire des économies alors qu'on est déjà sous financés et nos dépenses calculées. Nous avons présenté un tableau contenant deux propositions. Le ministre estime que ce n'est pas suffisant. Nous allons devoir revoir nos pistes d'économie sans affecter la qualité de l'enseignement.

Plan stratégique 2020-2023 :

- On l'a déposé à temps mais ça n'a pas été validé avant avril. Le plan opérationnel est en ébauche en attends une rétroaction à la fin du mois.
- En attente des résultats du recensement pour voir si la population francophone a évolué. L'espoir est que le bassin va s'agrandir. Cela sera pris en compte et intégré dans le plan opérationnel.
- Le plan de développement de l'école a changé : avant c'était sur quatre ans. Dans le nouveau modèle, on procède d'année en année, c'est donc beaucoup plus fluide et plus réactif aux besoins des élèves. L'accent est porté sur la réussite des élèves et leur bien-être.

Politique:

- Nous avons identifié une soixantaine de politiques, directives et annexes. Les élus vont valider toutes les politiques. Les révisions se font progressivement et seront votées. Il faudra des réunions extraordinaires pour prendre le temps de les étudier. Le comité politique pourra se pencher dessus plus spécifiquement.
- Les politiques seront validées par les cadres supérieurs du CSFP avant d'être soumises pour analyse par le comité des politiques, qui les soumettra au conseil en entier pour approbation formelle.

Paie:

• Elle sera facilitée par la mise en place d'un système de numérisation.

Ressources humaines:

• Nous recrutons, y compris des gens d'ailleurs. Nous arrivons à combler presque tous nos



postes.

Sondage:

• Notre invitée on parlera en détail tout à l'heure.

Covid-19:

• Un grand merci est adressé au personnel. Toutes les écoles du CSFP sont en présentiel, ce qui n'est pas le cas de toutes les écoles dans la province.

Finances:

- Les états financiers s'achèvent bien avec un bilan très positif. Beaucoup de travail a été accompli.
- Le vice-président félicite la directrice générale de l'éducation pour l'augmentation des finances.
- Nous allons essayer de décaler les dépenses de cette année.
- 204 000 \$ ont été accordé au CSFP pour l'année 2021-22 pour la rétention et le recrutement.

PLOÉ:

- Nous avons beaucoup revendiqué pour les fonds fédéraux et auprès du Ministre de l'éducation provincial. Tout ça a fait qu'on est passé de 800 000 à 1 347 000 \$ annuels depuis l'arrivée de la DGÉ. Notre budget a augmenté comme jamais auparavant mais il y a des critères stricts à suivre et il faut justifier les dépenses.
- La collaboration avec le ministère de l'éducation est meilleure et nous permet d'avoir des discussions et de la flexibilité. Cela a permis par exemple de les utiliser pour l'achat de matériel informatique.

Projet d'un programme d'enseignement en français à la faculté de l'éducation à MUN :

• Un projet de créer un programme de formation à l'enseignement en français à la faculté de l'Éducation à MUN est envisagé. Une demande de financement a été soumise dans ce sens à patrimoine canadien.

Pédagogie :

- La mise en œuvre de la politique de l'enseignement et l'apprentissage adapté aux élèves (EAAÉ) se poursuit. La province est rendue à la troisième année de la mise en œuvre progressive de cette politique. Toutes les écoles M à 6 du CSFP en font maintenant partie. Depuis mars 2021 plusieurs activités de l'équipe pédagogique du siège social soutiennent les enseignants à la mise en place de l'EAAÉ. Des formations aux enseignants ont été données dans ce sens.
- Création de deux nouveaux bulletins pour la maternelle et pour les élèves de la première à la sixième. L'accent va être mis sur l'utilisation de PowerSchool pour afficher les notes des commentaires et générer des bulletins.

Communication:

• Le site Web a été lancé et est amélioré constamment.

Technologie informatique:

 Beaucoup de matériel a été acheté pour équiper les écoles et les élèves. Payé par les PLOÉ et par l'enveloppe Covid-19.



Convention collective:

 Les négociations pour la convention vont commencer pour Labrador Ouest avec EDU, CSFP, NLESD et NLTA

Transport:

• Les temps de transport pour certains élèves sont parfois très longs. Jusqu'à 90 minutes par trajet. Cette situation n'est pas satisfaisante. Des recherches de solution sont en cours. Cela peut dissuader des familles de venir à l'école francophone.

École Boréale :

- Des parents ont déposé une plainte à la FPFTNL. Ils sont concernés par les heures d'école pour 2021-2022, l'accès à un gymnase et l'aménagement du terrain. Une lettre du CSFP a été préparée pour les parents.
- La demande d'agrandissement au montant de 12 millions de dollars n'a pas été annoncée dans le budget provincial.

École l'Envol:

• Le club des entrepreneurs de l'école a amassé neuf cents dollars pour leur projet.

École Sainte-Anne:

• Certains parents sont concernés par les classes à multi-niveaux. Un mémo a été envoyé aux parents pour expliquer le raisonnement de la dotation du personnel à l'école Sainte-Anne pour l'année scolaire 2021-2022.

École des Grands-Vents :

• Le club des Arcs-en-ciel a voulu mettre une pause pour établir un meilleur cadre avant de reprendre les activités du club.

École Rocher du Nord :

• Des parents et élèves ont demandé que l'école offre des cours de physique de 11e et 12e. Cette demande est étudiée.

Deuxième école à St-Jean :

• Le CSFP poursuit ses revendications à ce sujet. La construction d'une nouvelle école coûte moins cher que celui de rénover les deux vieilles écoles qui n'ont pas les mêmes avantages par ailleurs.

Médias :

• Les derniers mois ont été difficiles pour le CSFP injustement accusé par des reportages. Une mise en demeure a été engagée contre Radio-Canada / CBC et le journaliste Patrick Butler.

Résolution/CSFP/19juin2021/1005

Il est proposé par M. Charly Mini et appuyé de M. Denis Michaud d'accepter le rapport de la directrice générale de l'éducation.

7. INVITÉE : MME DANY FORTIN DU CABINET DESCORMIERS INTELLIGENCES D'AFFAIRES INC. AU SUJET DU PROJET DE SONDAGE



- Présentation de la méthode et des outils
- Suggestion qu'elle soit traduite en anglais
- Les résultats influenceront le plan d'action
- Mme Carole Gillingham accepte de faire partie du comité « sondage »
- Suggestion de faire un sondage similaire pour les élèves afin d'améliorer la rétention de ceux-ci

8. FINANCES:

- On constate un excès des revenus de cet exercice. Le CSFP s'est sorti de son déficit, avec un bilan positif de 145 000 dollars. La Covid-19 est une des raisons de la baisse des dépenses. Toutefois nous sommes très limités dans les possibilités de dépenses. Par exemple, nous ne pourrons utiliser ces fonds pour des salaires des enseignants.
- Nous avons cette année bénéficié de flexibilité sur l'utilisation des PLOÉ, ce qui nous a aidés pour l'achat de matériel informatique. On espère pouvoir utiliser du surplus pour l'année suivante.
- En revanche nos moyens sont très limités en ce qui concerne le budget provincial et nos marges de manœuvre sont très limités également. On ne contrôle que 5 % du budget. En fait, 95% de notre budget consiste de dépenses sur lesquelles nous n'avons aucun contrôle, tels les salaires, la location d'équipement, le déneigement, etc.

Résolution/CSFP/19juin2021/1006

Il est proposé par M. Denis Michaud et M. Charly Mini d'adopter les états financiers.

9. VARIA:

• La FNCSF tiendra son AGA le 30 octobre. Nous pouvons avoir jusqu'à trois délégués pour voter. Qui veut se joindre à M. Denis Michaud pour le congrès? M. Charly Mini et Mme Carole Gillingham se sont portés volontaires.

ACTION: Déterminer les dates des prochains CA

- 10. CORRESPONDANCES
- 11. HUIS CLOS

12. LEVÉE DE LA RÉUNION

• Il est proposé par M. Denis Michaud de clore la réunion.